

AMBIENTE

ALTERACIÓN DEL CICLO HIDROLÓGICO

Según el perfil ambiental del Iarna, Guatemala presenta índices alarmantes de pérdida de cobertura boscosa. Año con año, durante el invierno, los ríos se salen de su cauce, y durante el verano el abastecimiento de agua es escaso. Esto técnicamente se denomina Alteración del Ciclo Hidrológico. Por la falta de bosques no hay protección de los suelos contra la erosión, y los acuíferos —depósitos subterráneos de agua— no están siendo alimentados. Estos fenómenos pueden acentuarse debido al cambio climático —mayor temperatura, más lluvia—. La falta de cultura forestal no permite que se evidencie el problema, al extremo de que nuestras autoridades legislativas limitan una herramienta de utilidad —los incentivos forestales— que han dado impulso a la reforestación y protección forestal en el país. Impulsemos el desarrollo a través del uso sostenible para la conservación de nuestros bosques.

H. Conrado Valdés Marckwordt

Ing. Agr. Recursos Naturales Renovables, cvalmarck@gmail.com

Foto Prensa Libre: ARCHIVO